

ABC 29-6-99

Valencia emprende en Roma una batalla contra la leyenda negra de los Borgia

Una exposición revisará las figuras de Alejandro VI y Calixto III. Desde hace quinientos años nadie rompe una lanza en Roma en favor de Alejandro VI, el segundo Papa Borgia, famoso por sus escándalos, los de su hija Lucrecia y los su hijo César. Pero la Comunidad Valenciana considera llegado el momento de hacer justicia histórica a los dos Papas españoles y sacar a la luz sus facetas positivas. De las negativas ya se ha encargado medio milenio de leyenda negra italiana y casi un siglo de Hollywood.

Un sistema del siglo XII servirá para drenar el monasterio de Comellana

La Voz de Asturias

El monasterio de Comellana, cuyos orígenes datan del siglo XI, volverá a tener el sistema de drenaje que, 100 años después de su construcción, instalaban los monjes de Cluny. Tras modificaciones recientes, se ha demos-

trado que los canales construidos por esta orden y que estaban orientados hacia el pueblo próximo de Sobreserras, eran los únicos que servían para proteger que la humedad destruyese este patrimonio.

ABC 9-1-99

«ESPAÑA» Y «NUEVO SIGLO»

Según anticipaba ayer en estas páginas Cristina de la Hoz, el lema del XIII Congreso del PP girará en torno a dos expresiones clave: «España» y «nuevo siglo». No se han escurrido mucho las meninges los organizadores para llegar, únicamente, a una referencia espacial y otra temporal: una provocación a la unanimidad porque, ante ellas y sin mudar de planos, no caben alternativas. No se puede imaginar una facción del partido que proponga «Dinamarca» y «Edad Media».

M. MARTÍN FERRAND

ABC

MARTES 27-4-99

La sangre corrió un año más en el aniversario de la muerte del imán Hussein

La flagelación en plena calle de los musulmanes en la conmemoración de la muerte del imán Al Hussein, el nieto del profeta Mahoma, muerto hace 1.300 años, llenó ayer de sangre las calles de numerosas ciudades como Islamabad (Pakistán) o Nabatiyeh (Líbano). Mayores y pequeños se lesionan de forma espectacular como parte del rito de la fiesta de la Ashura

ABC / 12-6-99

El Camino de Santiago de Inge Morath hace fonda en Manhattan

A Inge Morath le siguen bailando los ojos azules en una cara de arena tostada donde las arrugas han escrito su historia. Vestida de negro neoyorquino, pero con una camiseta verde Galicia y sandalias de peregrino urbano, la fotógrafa ha presentado su Camino de Santiago en el Spanish Institute de Manhattan.

ABC 22-4-99

La matanza del colegio de Denver

«Fantasías góticas»

Las «fantasías góticas», tales como el juego «Dungeons and Dragons» (Cavernas y dragones) mezclan leyendas medievales con monstruos fabulosos y aventuras repletas de violencia, héroes combativos, y símbolos despreciables.

La subcultura gótica ha atraído a muchos estudiantes de secundaria estadounidenses que

visten totalmente de negro, incluyen las uñas, mientras que otros se sumergen en una especie de mundo medieval de imágenes oscuras.

Surgió a finales de la década de los años 70 derivada de la música «punk» en la que prevalecieron las bandas musicales de trajes negros que hacían arreglos de una forma de «heavy metal».

Escalera mecánica a la Edad Media

EL PAÍS, domingo 9 de mayo de 1999

El caso histórico de Toledo duerme con 11.500 moradores y se despierta con miles de turistas y 3.000 funcionarios que suben a trabajar a la capital administrativa de Castilla-La Mancha. La ciudad amurallada soporta diariamente 90.000 entradas y salidas de vehículos. El tráfico reventaría por sus angostas y empinadas callejuelas, declaradas patrimonio de la humanidad. Los toledanos lo saben y lo paratecen. Por eso no pusieron pegas en su día a la idea de construir aparcamientos a pie de la ciudad y

facilitar los accesos a la misma mediante escaleras mecánicas. Fue una sugerencia del urbanista alemán Bernhard Winkler, proyectada en estos momentos por el actual gobierno municipal, del PP. Hoy no están tan seguros de que la fórmula y el lugar elegido para la escalinata, en ausencia de otras medidas complementarias, les compense de la aventura arquitectónica y de su coste.

Aleph ABC 23-4-99

El sexo es una actividad profundamente semántica. «Tó' oms que fallare su mujer facendo aleph con otro; si los matare no yeché nada.» (Del arzobispo de Toledo, dado por el Fúcar, aleph? Al parecer, con tal expresión medieval se trataba de sustituir con la letra lo que no se mirado, solo lo que puede nombrarse nombrar, ya que, bien

Eva de pago y su cliente han sido sorprendidos y sancionados en la Casa de Campo por los Guardias de Echeverría cuando realizaban en el estento trasero de un coche, sin otro fundamento, para una ordenanza municipal de 1961 que, con ojos de ahora, parece fuere de Brizuela. Para

Una medievalista, ante el reto de integrar a los hispanos de Nueva York

EL PAÍS, domingo 12 de julio de 1998

Louise Mirrer es la responsable de la política académica de la Universidad de la Ciudad de Nueva York, la más grande de su país, que cuenta con 20 colleges y alberga a 200.000 estudiantes. La mitad de ellos son de habla no inglesa, y un tercio (unos 70.000) son de origen hispano. «La gran mayoría, dominicanos llegados recientemente. Ya han superado en número a los portorriqueños».

Mirrer habló el viernes ante el Congreso de Hispanistas de Madrid —clausurado ayer por la ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre— como especialista en violencia medieval, pero ahora tiene ante sí un reto mucho más complicado: elevar la calidad de la enseñanza pública para conseguir que los éxitos académicos de los estudiantes ayuden a su integración real. «cumpliendo de la verdad con el viejo precepto de la igualdad de oportunidades».



LA CRÓNICA • EL MUNDO. LUNES 13 DE SEPTIEMBRE DE 1999 • L. 607

El medievo vuelve a la actualidad

Por tercer año consecutivo, las calles de la capital del Bierzo Alto revivirán la Edad Media con la inspección de un mercado de la época. La representación corre a cargo del Teatro Azar de Valladolíd

ANA Botella, esposa del presidente del Gobierno, José María Aznar, inició en el ayuntamiento lucense de Palas de Rei el recorrido de una de las etapas de la ruta jacobea, que la llevaría a Santiago de Compostela, donde asistió a la Misa del Peregrino.

SEMANA
8-XII-99

EL MUNDO. SABADO 10 DE ABRIL DE 1999

¿Un nuevo Sacro Imperio Romano?

si la campaña de bombardeos fracasa y la OTAN cede en la mesa de negociaciones, con ello, habrá aislado a Europa según criterios medievales: la mera variación del Sacro Imperio Romano, es decir, el antiguo Occi-

dente cristiano, y Oriente comen- zará justo donde antes empezaba el Imperio otomano, aproximada- mente en la frontera entre Serbia y Croacia, y en algún lugar de Transilvania donde los habitantes de origen húngaro se encuentran con los rumanos.

EL MUNDO 12 DE SEPTIEMBRE DE 1999

Juana de Arco no era tan hermosa

Angelical y atractiva en teleseries y películas, en realidad fue una mujer robusta y de corta estatura

El sueño del tiempo

ABC JUEVES 27-7-99
JOSÉ INFANTE

La supuesta llegada del fin del milenio ha destapado los esquivos resquicios de irracionalidad...

CORREN sobre el mundo de nuevo aires de milenarismo. Los errores del fin del mundo se han instalado otra vez entre los hombres y los profetas del desastre y del caos anuncian el cumplimiento inmediato de viejas profecías. Se evoca nuevamente a Michel de Nostradamus, a Juan de Jerusalem, a San Malaquías y las apariciones de Garatanda y de Fátima. Se habla de la posibilidad de una nueva guerra mundial, de grandes catástrofes naturales, de voraces incendios producidos por el impacto de naves espaciales o de enormes asteroides... Se dice que el Papa no ha revelado el tercer y último secreto de Fátima para no añadir más terror a este fin de milenio amenazante. Parece como si el inconsciente colectivo tuviera almacenado en su dico duro todos los horrores que sucederán el final del primer milenio y pensarán que éstos pueden volver a repetirse. Así se interpretan muchos sucesos y acontecimientos como señales anunciadoras que nos envían Dios o el destino para que estemos atentos a lo que ha de venir.

ABC VIERNES 12-11-99

El Reino Unido dice adiós a los lores hereditarios

a próxima vez que vuelva a reunirse la Cámara de los Lores no se contará con los representantes de la nobleza hereditaria. La Cámara de los Lores contiene otras instituciones de importancia trascendental, la más importante y conocida de las cuales son los «Lores de la Ley» (Archiebald Lords), una institución del siglo XIII que constituye la última instancia de apelación en el Reino Unido (en realidad, en todos los países donde la Reina sigue siendo cabeza de Estado).

12-6-99

ABC

Bin Laden declara la «guerra Santa» a los cruzados y a los judíos



Osama Bin Laden

El ultraintegrista islámico Bin Laden proclamó la «guerra santa» contra «los cruzados y los judíos» por ocupar los lugares santos musulmanes.

EL SIGLO. 13-19 de septiembre de 1999

El poder fundamentalista islámico controla Irán

UNA TECNOCRACIA MEDIEVAL A LAS PUERTAS DEL SIGLO XXI

ABC / 2.0 - Julio 1999
LUIS IGNACIO PARADA

El cantero responde a un lector de ABC

NADIE sabe si fue un jugador, un filósofo o un capataz, el que narró, hace siglos, una historia cuyo protagonista fue un cantero que trabajaba en un lugar próximo a aquel en el que se estaba construyendo una catedral. Ocurrió a comienzos de la Edad Media. El curioso vigilante, sin imaginar que podía descubrir una actitud vital imprescindible para comprender la grandeza de la condición humana, había preguntado a un hombre que se afanaba con un puntero y un martillo sobre un bloque de granito: «¿Qué haces tú aquí?» «Ya ve, señor, machacando piedras». No se conformó el inquisidor con la contestación y preguntó a otro artesano. Obtuvo una respuesta menos

primaria: «Con esto me t vida, señor». Después de intentos, volvió a pregunta: «¿Qué estás haciendo aquí, hombre?» Alguien le contestó: «Estoy ayudando a hacer una catedral, señor». No era una expresión de un Intimo convencimiento; el reflejo de una absoluta conciencia de que estaba participando en una obra colectiva, aunque su aportación fuese un «grano de arena», unos pocos bloques de piedra para una misión inmensa. Si usted, amable lector -juglar, filósofo, capataz- me preguntara qué hago yo en este rincón del nuevo ABC, en esta aventura de afrontar el siglo, déjeme contestarle, sin vanidad pero con orgullo, lo mismo que respondió aquel cantero. Créame que entiendo mi trabajo no como la penosa tarea de un picapedrero ni como una manera de ganarme un jornal, sino como una forma ilusionante de participar, aunque sea con toda modestia, en la construcción de una inmensa catedral.

EL MUNDO, LUNES 16 DE AGOSTO DE 1999

Paco Rabanne insiste en que algo «dramático» tendrá lugar en París

PARIS.— El modisto Paco Rabanne reconoce su error. El pasado día 11 de agosto, día del eclipse, predijo la destrucción de París por la caída de la estación espacial rusa Mir. No sucedió, pero el diseñador sigue «íntimamente convencido». de que «un acontecimiento dramático ocurrirá» en la capital francesa.

«Hice algo bastante terrible, me atreví a poner fecha a la caída de la Mir», admitió el modisto de origen español. Después explicó que sus declaraciones se basaban en las de una vidente bretona, que en 1930 dijo que, antes de fin de siglo, París ardería en un día oscuro. «En esto radica mi error».

Rabanne sostiene haber recibido, por medio de una religiosa estigmatizada un mensaje de la Virgen María exhortándole a no dejar de hablar: «Que no tema nada. Desde arriba lo protegeremos», le habría dicho la Virgen.

Además de reconocer su error, se considera una víctima. «Mis declaraciones se sacaron de contexto. Quiero que me dejen en paz».

ADVIENTO. EL TIEMPO LITÚRGICO

QUE EMPIEZA HOY ABC DOMINGO 28-11-99
 Cuando el Papa abra, en Nochebuena, la Puerta Santa, comenzará el Gran Jubileo del Año 2000, el número 28 desde que en el año 1300 Bonifacio VIII promulgase el primer Año Santo, que llevó a Roma a más de 600.000 peregrinos para conseguir la indulgencia de sus pecados. Esta vez coincide con los dos mil años de la Encarnación. Y hoy comenzamos a prepararnos.

Con el tiempo de Adviento se inaugura un nuevo año litúrgico. ¿Su peculiaridad? Introducirnos en esta ocasión en el Gran Jubileo del año 2000, que empieza la próxima Nochebuena. Un momento clave que abrirá las puertas del Tercer Milenio y que nos permitirá -en palabras de Juan María Canals, secretario de la Comisión Episcopal de Liturgia- «considerar el pasado y proyectar el futuro, calibrar nuestra historia y ajustar su sentido, dar gracias por los dones recibidos y pedir perdón por los pecados».

Ecologistas e IU recuperan un corredor verde del siglo XV entre Madrid y la Pedriza

ABC MADRID DOMINGO 2-10-99

Miembros de Ecologistas en Acción y de la Plataforma por la Defensa de la Doñana de la Villa inauguraron ayer la Conda Real, un corredor ecológico de unos 44 kilómetros que une la capital con el Parque Regional de la Cuenca Alta del Manzanares.

Es un camino, que en su origen iba del Palacio Real al del Puerto, existe al menos desde el siglo XV, cuando el rey Enrique III de Castilla ordenó construir un pabellón de caza en El Puerto. Si trazo está documentado desde principios del siglo XIX, y aún se conservan muchos de los árboles que lo rodeaban entonces.

LA NUEVA ESPAÑA

OVIEDO, 28 de diciembre de 1999

Inocentada

El pseudónimo -el mentiroso-, la llamada primera paradoja semántica, trajo de cabeza especialmente a los estoicos. La primera formulación que se conserva dice «todos los cretenses mienten» y se debe al filósofo cretense Epiménides, que vivió en el siglo VI antes de Cristo.

Cicerón transmite otra fórmula atribuyéndola a Eubúlides, dos siglos posterior a Epiménides: «Si miento y digo que miento, ¿miento o digo la verdad?». Una expresión que resultó sencillamente devastadora. Así, Teofastro, discípulo de Aristóteles, llegó a escribir tres libros estudiando la proposición, y Crisipo, más de veinte, porque ciertamente no había por dónde meterle mano. Filitas de Cos se empleó tan a fondo que murió por extenuación intentando resolver el enredo. La cuestión siguió abierta a través de toda la escolástica medieval y llegó al siglo que ahora termina de la mano de Russell. Y ahí está todavía

La Confer condena y pide perdón por la Inquisición

El Papa ha hecho escuela. Mientras otros argumentan que no se puede pedir perdón en nombre de generaciones pasadas o, simplemente, que no hay nada de lo que disculparse, la Confer (Confederación de Religiosos Españoles), representados en Madrid por sus superiores, votaban ayer un documento en el que piden perdón por el pasado más oscuro.

Sin dejar de reconocer las aportaciones de las órdenes religiosas a la cultura y la historia de España, el texto pide «perdón a Dios y

a nuestros pueblos» por la participación «en la Inquisición, en las guerras y en el abuso económico y de poder».

Los herederos de los eremitas y cenobitas de la Hispania romana y visigoda, de los monjes de la Edad Media, de las órdenes mendicantes y de las grandes instituciones surgidas a partir del siglo XVI, rechazan tanto el comunismo como el capitalismo extremo y proponen «un estilo de vida fraterno y solidario que se ha revelado humanizador a lo largo de muchos siglos y que es un reflejo del Dios en el que creemos».

EL PAÍS, jueves 25 de noviembre de 1999

► BOTELLA, PEREGRINA SOBRE RUEDAS

Lejos de los grandes esfuerzos de los piadosos caminantes de la Edad Media, el moderno peregrino tiene a su disposición una amplia variedad de opciones —a pie, en bicicleta, a caballo, en coche...— para cumplir el viejo rito jacobeo. Cada vez se está imponiendo más la modalidad mixta, que consiste en combinar dos clases de coches: el de verdad y el de San Fernando. A ese método se acogió Ana Botella, que ayer llegó a Santiago de Compostela para escuchar misa y ganar el jubileo tras recorrer dos etapas más bien livianas del camino.

ABC MIÉRCOLES 24-11-99

Muros de odio en Tierra Santa

La decisión del Gobierno israelí de permitir la construcción de una gran mezquita junto a la Basílica de la Anunciación de Nazaret ha levantado una polémica de una magnitud que aún no es posible calibrar. El Vaticano, en un tono inusualmente duro, acusó ayer a las autoridades judías de azuzar el enfrentamiento entre las comunidades cristiana y mahometana.

«¡No hay más Dios que Alá y Mahoma es su profeta! ¡Combatiremos por ti, Shihab el-Din, con nuestra alma y nuestra sangre!». Era el gran día. Ponían la primera piedra de la mezquita junto a la tumba de Shihab el-Din, mítico guerrero árabe que hace ocho siglos expulsó a los cruzados.

Las jornadas medievales recuperan el antiguo mercado y la quema de brujas

CORTEGANA

HUELVA. MIÉRCOLES 4-8-99 ABC

Alrededor del castillo de esta localidad onubense que data del siglo XII se recreará un mundo de animación donde los mercaderes y sus productos serán los protagonistas. Estarán presentes artesanos de distintos lugares de España con productos típicamente medievales: cerveza de cebada, casera, vinos agrídulces, pastelillos, tortas, joyas que hacen referencia a la época....

Las IV Jornadas Medievales de Cortegana intentan aproximarse en tiempo real a la antigua Edad Media. Durante 5 días numerosas personas ataviadas con la vestimenta típica de la época recorrerán el mercado medieval, asistirán a la quema de la bruja y participarán en el espectáculo del ajedrez humano. De esta manera, Cortegana rinde un homenaje a su pasado morisco y cristiano.

Paco Rabanne. ABC VIERNES 22-10-99
«París arderá, sólo que me equivoqué de fecha»

El diseñador Paco Rabanne no cesa en su empeño y en sus vaticinios sobre el futuro de París. «París arderá un día oscuro, reza la profecía, y yo llegué a la conclusión de que ese día sería el del eclipse. Mi único error fue poner fecha, pero mantengo que la ciudad arderá».

Rabanne habla sobre «la ola de insultos que se padeció en Franco» y añade que se repantea de la Virgen en El Escorial», según aclara.

Sigüenza GACETA del Taxi / 2ª Época/Nº 22/Septiembre 1999

LA EDAD MEDIA DEL SIGLO XXI

Todas las épocas de la historia de España han pasado por la imperecedera Sigüenza dejando a su paso pedazos de gloria y alguna que otra miseria con que engrandecer un presente que mira hacia el futuro seguro de sus infinitas posibilidades. Orgullo y enseña de la provincia de Guadalajara, los seguntinos han tenido que acostumbrarse a compartir 'su pequeña Edad Media' con miles de visitantes.

EL MUNDO. VIERNES 24 DE DICIEMBRE DE 1999

El Jubileo

JACQUES LE GOFF

El Jubileo, que el Papa inaugura hoy, atraerá a Roma a millones de peregrinos, muchos de los cuales serán simples turistas. ¿Se trata de una especie de peregrinaciones cristianas no sólo desde el siglo XI, las peregrinaciones cristianas no sólo eran viajes penitenciales. También eran viajes de curiosidad de los participantes, primero en lo que a las reliquias se refiere y, después, también en lo que respecta a los monumentos. En 1143, Benedetto, canónigo de San Pedro, escribió una guía de las maravillas de Roma, *Mirabilia Urbis Romae*, destinada tanto al turista como a las peregrinaciones religiosas, en la que aconsejaba visitar junto a los edificios paganos y antiguos. Esta es una primera motivación histórica para analizar el Jubileo del 2000 desde una perspectiva amplia, abierta y tolerante.

Dicho esto, todos los hombres y todas las mujeres tienen que reconocer el papel legítimo de la Iglesia católica en la celebración del Jubileo, que debe ser incluso la ocasión para todos (incluidos los ateos, no creyentes, no practicantes y todos los que se profesan laicos no sectarios) de reconocer la importancia de la herencia cristiana en la cultura y en los valores morales de Europa y de Occidente. Porque el Jubileo, en el espíritu de su horizonte universal, sino que ver no sólo con los católicos, sino con todos los europeos. Institución cristiana de la época medieval, hoy debe ser una fiesta de Europa, una Europa abierta y pacífica, que renuncie a lo que fue la antítesis del Jubileo, las cruzadas.

EL MUNDO. SABADO 7 DE AGOSTO DE 1999.

Un refugio para eludir el fin del mundo

SALUD MUÑOZ

CARME MARTINEZ
Corresponsales

TARRAGONA.— El eclipse que tendrá lugar el próximo día 11 ha provocado que una secta se prepare ante el supuesto fin del mundo. Los miembros de este grupo de misión apocalíptica, afincados en Girona y Tarragona, han construido búnkeres que los protegerán de este fenómeno que, según creen, traerá consigo un diluvio que supondrá el fin del mundo.

El movimiento Energía Humana y

Universal (EUH) ha escogido las provincias de Tarragona y Girona para afincarse. El líder de esta secta, cuya sede europea está en Bruselas, estudió medicina en Estados Unidos y asegura que puede curar cualquier enfermedad excepto el alcoholismo y la drogodependencia. A pesar de que no está catalogada oficialmente como secta, los miembros de la organización EUH rinden culto a su líder espiritual al que llaman «maestro».

Este movimiento es

una de las 200 sectas fatalistas obsesionadas con el fin del mundo que están identificadas actualmente en Cataluña. La EUH es una de las que posee más adeptos.

Esta secta fue levantando sin prisa pero sin pausa, «de manera clandestina», una edificación en L'Aleixa (Tarragona) que, a simple vista, tiene el aspecto de un almacén o granja. Pero se trata de un refugio donde los adeptos se protegerán del diluvio que acabará con el mundo el próximo 11 de este

mes, coincidiendo con el eclipse solar. Ante la duda de las intenciones de este movimiento calificado de «no peligroso» por los Mossos d'Esquadra, la subdelegación del Gobierno en Tarragona tiene previsto un gran despliegue para el próximo miércoles.

Santa Cristina d'Aro (Girona) es otra de las poblaciones catalanas elegidas por este movimiento para refugiarse el próximo 11 de agosto, el día del fin del mundo, según su profecía.

Placeres monásticos en Asturias

El nuevo parador de Cangas de Onís ocupa un edificio del siglo XII

El líder de Falun Cong «paró el fin del mundo»

VIERNES 26-7-99 199

El nuevo parador de Cangas de Onís ocupa un edificio del siglo XII, pero el presidente de la República, Juan José Ibarra, se opone a su construcción. El líder de Falun Cong, el «supremo Buda Salvador», ha decidido pulverizar la tierra que crean que el mundo se va a acabar cuando supiera de sus planes. Hace algún tiempo, el líder de Falun Cong, el «supremo Buda Salvador», ha decidido pulverizar la tierra que crean que el mundo se va a acabar cuando supiera de sus planes. El líder de Falun Cong, el «supremo Buda Salvador», ha decidido pulverizar la tierra que crean que el mundo se va a acabar cuando supiera de sus planes.

Si Rabhane no acierta...

EL MUNDO, MIÉRCOLES 11 DE AGOSTO DE 1999

EL CAIRO

Prohibida la entrada al Sol. El imam de Egipto, el líder de Falun Cong, el «supremo Buda Salvador», ha decidido pulverizar la tierra que crean que el mundo se va a acabar cuando supiera de sus planes.

so por sus discursos fuera de lo común. escribió, un libro predichendo que la estación espacial de Rusia Mir caerá sobre París y destruirá la ciudad coincidiendo con el fenómeno astro-nómico. Su vaticinio se basa en los de Nostradamus. Entreriano, una asociación de residentes de la ciudad suroriental de Lyon ha formado un gobierno provisional de Francia sin París, que tomará el control del país si la predicción de Rabhane se hace realidad. El gobierno tendrá un ministerio para la Reconstrucción de París sobre Ruinas, para que pueda trasladar a un lugar seguro. Mientras, los tres tripulantes de la Mir, uno francés, no parecen muy preocupados...



El temor de los rabíes. Varios rabíes israelíes anunciaron ayer su temor de que el eclipse solar anuncie catástrofes y guerra. El eclipse anuncia una situación económica desastrosa para el año que viene, hambriuna y guerras a escala mundial», sostuvo el rabino David Barzi, citado por el periódico religioso *Haetzof*, órgano del Partido Maccabí. El rabino Barzi salió a las paginas de los periódicos hace varios meses por una mediatizada operación de exorcismo de una mujer poseída por un djibuk (demonio).

JERUSALEN

a la población a errar durante el eclipse.

El diseñador Poco Rabhane ha dejado París. Ha cerrado su tienda y dado vacaciones a sus empleados. Todo porque esta conversación de hoy, le el eclipse de hoy, una bola de fuego arrojada la ciudad. Pero no todo el mundo lo cree. Un grupo de vecinos de la Ciudad de la Luz mantiene su sangre fría frente a la apocalíptica predicción del diseñador. Agrupados bajo el nombre de la m... el apocalipsis han invitado a otros parisienses a tomar el aperitivo de los supervivientes frente a la tienda de Rabhane en la elegante calle de Charbono-Midi.

La fiesta esta programada para las 12.23 horas, exactamente un minuto después de la puesta de la ciudad. Rabhane, famoso de la ciudad, devorará...

EL MUNDO, JUEVES 12 DE AGOSTO DE 1999

París festeja el fracaso del «Pacoalipsis» de Rabanne

CARMEN LABAYEN

Especial para EL MUNDO

PARIS.— «¡Caramba! Te equivocaste, no hay *Pacoalipsis*», indicaba un gran cartel que los organizadores habían colocado sobre una estatua situada en la calle del Cherche Midi, en pleno centro de la capital francesa, junto a la tienda de Rabanne.

Unas 200 personas festejaron ayer ante los locales parisenses del modisto de origen español Paco Rabanne que, contrariamente a lo que éste afirmó, la estación espacial rusa *Mir* no cayó sobre la capital francesa.

Convocado por la asociación Mierda al apocalipsis, el acto comenzó hacia las 10.30 de la mañana, una hora antes del momento fatídico fijado por el modisto para la destrucción de la capital francesa.

Los organizadores convidaban a todos aquellos que «sobreviviesen a las catástrofes anunciadas para la fecha y, por supuesto, a todas las maldiciones anteriores», a un aperitivo especial contra la irracionalidad de Rabanne.